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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA - Ata n.º 01/2013 

Data – 06-12-2013 

Início – 14h30 

Local – Cidade de Tomar, na sede da CIMT, Convento de São Francisco 

Termo – 19h45 

 
 

 

Presenças: 

Presidente     Maria do Céu de Oliveira Antunes Albuquerque 

Vice-Presidente    Júlia Maria Gonçalves Lopes Amorim 

Vice-Presidente    José Farinha Nunes 

 

Presidentes Câmaras Municipais: 

Alcanena    Fernanda Maria Pereira Asseiceira 

Entroncamento   Jorge Manuel Alves de Faria 

Ferreira do Zêzere   Jacinto Manuel Lopes Cristas Flores 

Mação     Vasco António Mendonça Serra Estrela 

Ourém     Paulo Alexandra Homem de Oliveira Fonseca  

Tomar     Anabela Freitas 

Torres Novas    Pedro Paulo Ramos Ferreira 

Vila de Rei    Ricardo Aires 

Vila Nova da Barquinha  Fernando Manuel Santos Freire 

 

Outras Presenças: 

Secretário Executivo   Miguel Pombeiro 

CIMT     Rita Trindade 

CIMT     Cristina Diogo 

CIMT     Sónia Santos 

 
₪₪ 

 
 
INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT deu conhecimento que o Presidente do 
Turismo do Centro tinha solicitado à CIMT um pedido de reunião, já agendada para o dia 17 de 
dezembro às 16h30, para abordar algumas questões nomeadamente o desenvolvimento do 
Plano de Marketing Centro de Portugal, o modelo de participação na BTL em parceria com as 
CIMS, bem como a definição de eventos regionais mais relevantes para cada CIM. 
Sobre este último, a CIMT ficou de enviar uma proposta para todas as autarquias de modo a 
que se pronunciem sobre este assunto, para ser analisado na referida reunião. 
 

₪₪ 
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A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT deu conhecimento que está prevista uma 
Assembleia Geral da Médio Tejo 21, dia 20 de manhã. Referiu que a convocatória será enviada 
tão breve quanto possível. 

₪₪ 
 

A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT demonstrou grande preocupação no 
seguimento da reunião que tinha decorrido da CCDRC, pelo facto da CCDRC ter informado que o 
montante disponível para as autarquias e para a CIMT ser uma valor pequeno. Considerou 
pertinente a CIMT tomar uma posição sobre esta matéria. 
 

₪₪ 
 

O Secretário Executivo deu conta de um pedido da CCDRLVT, para que fosse designado um 
representante efetivo e um suplente para a Comissão de Acompanhamento da EMAG do PROT 
OVT, informando de igual modo, haver já uma reunião agendada para o dia 13 de dezembro, às  
10h30. 
Foi deliberado que o Presidente da câmara municipal do Entroncamento fosse o representante 
efetivo, e que o Secretário Executivo da CIMT o representante suplente. 
 

₪₪ 
 

O Secretário Executivo deu igualmente conta de um contacto que tinha sido feito através da 
PROALV, a solicitar à CIMT a viabilidade de ser realizada uma ação de divulgação do programa 
ERASMUS +. Referiu que a ideia é a de divulgar este programa junto dos agrupamentos e 
outras forças vivas. Foi acordado avançar. 

 
₪₪ 
 

O Secretário Executivo esclareceu que no dia 1 de dezembro em Alcanena iria decorrer um 
seminário “Cooperação LEADER – Balanço e Perspetivas de Futuro”, durante todo o dia. Foi 
cordado que o Secretário Executivo deveria estar presente. 
 

₪₪ 
 
O Secretário Executivo alertou todos os presentes para a necessidade de todas as autarquias do 
Médio Tejo terem agora uma oportunidade única, através da candidatura SAMA, sem custos, 
funcionarem com o mesmo ERP. Considera fundamental, e o momento mais oportuno para se 
dar este salto. Referiu que a grande maioria da câmaras funcionam com a plataforma da AIRC. 
O Secretário Executivo ficou de enviar informação mais detalhada sobre esta matéria, 
nomeadamente custos inerentes, bem como módulos disponíveis. 
 

₪₪ 
 

O Secretário Executivo comentou a necessidade de serem efetuadas reuniões internas 
nomeadamente com a área de informática para avaliar o andamento dos Sítios, com 
responsáveis do aprovisionamento, para abordar as questões inerentes à Central de Compras. 
Ainda no que concerne aos Sítios, o município de Vila de Rei mostrou interesse em integrar nos 
mesmos moldes os novos sítios autárquicos que estão a ser desenvolvidos. 
 

₪₪ 
 

Por último, a Presidente do Conselho Intermunicipal acordou com todos os Presidentes que a 
próxima reunião do Conselho Intermunicipal terá lugar no dia 10 de janeiro, pelas 09h30. 
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ORDEM DO DIA 

  
N.º 01 - Para conhecimento, a Presidente do Conselho Intermunicipal faz um ponto de 
situação ao órgão executivo, conforme acordado na passada reunião do Conselho 
Intermunicipal sobre a Assembleia Distrital. 
 

Deliberação – A Presidente do Conselho Intermunicipal comentou que o Secretário Executivo 
da CIMT tinha abordado este assunto com o Dr. António Rodrigues, comentando que a 
comissão para o efeito sobre a Colónia da Nazaré está para agendar uma reunião com todos os 
membros desta estrutura de modo a convocar uma Assembleia Geral. 
A Presidente do Conselho Intermunicipal comentou o risco de perca do património para o 
Estado em detrimento das câmaras municipais, afirmando a necessidade de ser definida 
rapidamente uma estratégia. 
O Secretário Executivo ficou de analisar a legislação sobre esta matéria.  
 

₪₪ 
 

N.º 02 – Para conhecimento a Presidente do Conselho Intermunicipal faz um ponto de 
situação sobre a questão levantada na última reunião do Conselho Intermunicipal no que diz 
respeito ao património da Sertã e Vila de Rei, bem como, a integração de funcionários que 
fazem parte da CIM do Pinhal Interior Sul. 
 
Deliberação – A Presidente do Conselho Intermunicipal relativamente a esta matéria começou 
por referir a reunião que teve com o Dr. Paulo Catarino, esclarecendo que as instalações não 
fazem parte do PIS, não entrando por isso para esta discussão. 
Sendo assim, no que concerne ao património comentou ainda existir um GPS e duas viaturas. 
Foi acordado que o GPS passaria para a Beira e os carros deveriam ir para abate. 
Quanto ao pessoal foi decido que iriam fazer parte do quadro da CIMT mas sem custos os 
técnicos Jorge Carrilho que se encontra atualmente na câmara municipal da Mação, e o 
topógrafo Santos Silva que ficará na câmara da Sertã. A CIMT efetivamente fica com o técnico 
José Bícacro, que irá dar apoio no âmbito da contratualização e que será financiado pela 
Estrutura de Apoio Técnico. 
Ainda relativamente a esta matéria, foi abordada a necessidade de ser feito um documento final 
por parte do Pinhal com o inventário e o encerramento de contas, para ser tomada uma 
deliberação formal sobre este assunto. 
 

₪₪ 
 
PROPOSTAS 
 
N.º 03 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao órgão executivo proposta de revisão dos Estatutos da CIMT, para análise e posterior envio 
para a reunião da Assembleia Intermunicipal da CIMT para aprovação, no dia 17 de dezembro, 
pelas 21h00. 
 
Deliberação – Foi presente ao Conselho Intermunicipal a revisão dos Estatutos da CIMT 
acompanhada de uma pequena síntese. O Secretário Executivo fez uma breve apresentação 
esclarecendo a todos os presentes as mudanças efetuadas aos níveis de âmbito territorial e dos 
órgãos, a adaptação feita à nova realidade, o que tinha sido retirado, as questões referentes ao 
quórum, forma de votação, entre outras. 
A presente proposta foi aprovada por maioria, não estando presente a câmara municipal do 
Sardoal. 
Foi deliberado também, que este assunto terá de ser enviado para a próxima reunião da 
Assembleia Intermunicipal da CIMT, dia 17 de dezembro. 
 

₪₪ 
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N.º 04 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao órgão executivo o documento das Opções do Plano e Orçamento para 2014, para análise e 
posterior envio para a reunião da Assembleia Intermunicipal da CIMT para aprovação, no dia 17 
de dezembro, pelas 21h00. 
 
Deliberação – Foi presente ao Conselho Intermunicipal o documento das Opções do Plano e 
Orçamento, tendo sido feita a sua apresentação pelo Secretário Executivo. O Secretário 
Executivo começou por apresentar as 5 orientações estratégicas que estão previstas a médio 
prazo para a CIMT. De seguida abordou os objetivos estratégicos e fez a ligação aos projetos. 
Foi destacado o projeto Médio Tejo Online, por todas as componentes que envolve, promovendo 
a melhoria da prestação do serviço público aos cidadãos e às empresas através da 
implementação de um processo de modernização administrativa. 
Por outro lado, foi apresentado o valor do orçamento desde 2005 até à presente data, 
comentando que este valor tem vindo a diminuir. 
Esclareceu que o valor da despesa corrente é superior à despesa de capital, apresentando 
alguns exemplos de despesas correntes. Referiu como exemplos a questão do vestuário para os 
bombeiros, os estudos, entre outros. Mencionou também, um ligeiro aumento ao nível das 
despesas correntes, essencialmente devido ao aumento de despesas com pessoal, em 
contrapartida as despesas de capital sofreram uma redução, essencialmente devido a ser um 
ano de encerramento do quadro comunitário 2007-2013. 
Foram também abordados os recursos humanos da CIMT detalhando cada caso. 
Por último, comentou que apesar dos apesar dos vários constrangimentos financeiros a nível 
nacional que se repercutem também a nível regional, o valor da contribuição dos municípios 
para a quota mensal em termos globais sofreu um ligeiro aumento, fruto da introdução dos dois 
novos municípios (Sertã e Vila de Rei).   
O peso da quota por município sofreu uma redução, tendo em consideração que este ano por 
parte do Orçamento do Estado, os municípios vão sofrer uma redução em cerca de 3% das 
verbas que eram transferidas, conforme acontecia em anos anteriores. 
A presente proposta foi aprovada por maioria, não estando presente a câmara municipal do 
Sardoal. 
Foi deliberado também, que este assunto terá de ser enviado para a próxima reunião da 
Assembleia Intermunicipal da CIMT, dia 17 de dezembro. 
Ainda neste ponto, foi levantado pelo Presidente da câmara de Torres Novas, bem como, pela 
Presidente da câmara de Constância, a possibilidade de integrar o projeto do Transporte a 
Pedido. 
 

 
₪₪ 

 
N.º 05 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao órgão executivo a informação n.º 36/ACI/2013, referente ao projeto do Empreendedorismo 
Em_Rede de 03/12/2013, para emissão de parecer prévio, referente às seguintes aquisições: 
- Aquisição de serviços para a implementação da 2.ª Fase da 2.ª edição do Apoio à Criação de 
Empresas – 3 empreendedores (contrato a realizar com a Tagusvalley, no valor de 6.885€ 
(s/IVA); 
- Aquisição de serviços para a implementação da 2.ª Fase da 2.ª edição do Apoio à Criação de 
Empresas – 2 empreendedores (contrato a realizar com a Nersant, no valor de 4.590€ (s/IVA); 
 

Deliberação – Aprovada a presente proposta. 
 

₪₪ 
 

N.º 06 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao órgão executivo a informação n.º 37/ACI/2013, de 03/122013, referente à aquisição de 
consultoria para a aplicação da 3.ª edição da Assistência Técnica Especializada para o apoio à 
criação de empresas: 40 empreendedores na Fase I e até 9 empreendedores na Fase II – 
Procedimento AD/25/2013. A presente informação visa autorizar a emissão de parecer prévio, 
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estimando-se que o valor contratual não exceda o valor de 34.750,00€, propondo-se a adoção 
de um ajuste direto à NERSANT – Associação Empresarial da Região de Santarém. 
 
Deliberação – Aprovada a presente proposta. 

 
₪₪ 

 

N.º 07 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao órgão executivo a informação n.º38/ACI/2013, de 03/12/2013, referente à aquisição de 
serviços para a implementação da 4.ª edição do Apoio à Criação de Empresas – 20 
empreendedores na Fase 1 e até ao máximo de 5 na Fase 2 – Procedimento AD/26/2013 que 
visa autorizar a emissão de parecer prévio, estimando-se que o valor contratual não exceda 
18.250,00€ (s/IVA), propondo-se a adoção de um ajuste direto à TagusValley - Associação para 
a Promoção e Desenvolvimento Tecnopolo do Vale do Tejo. 
 
Deliberação – Aprovada a presente proposta. 
 

 
 
 
 


